
170220 ガイド部会 議事録 

 

 出席者 飯嶋常男･石井利子・神戸百合子・神宮開・岩井実 

     鈴木・関谷・片山(事務局) 

◎関東大会の反省 

・妙義のガイド 途中から天候が悪化してコースを縮めたため、班によって対応がまちまち

になってしまった。悪天候の際の対応など細かい打ち合わせが欠けていた（神戸） 

・交流会の料理が少し物足りなかった ねぎにこだわりすぎたのでは（神戸） 

・「下仁田の食材を使ったもの」とオーダーし飲食店組合ががんばってメニューを考えた結

果だと思います。いつも店で出している洗練されたメニューを中心に頼んでもよかったと

も思う（鈴木） 

・ジオ商品をデザートに出せばいいのでは（神戸）…他の関東大会同様に下仁田大会でもジ

オドラを提供していた。 

・大会に分科会は必要ないのでは（神戸）…今後は開催地域の判断で実施となる予定(関東

地区事務局会議) 

・お酒もらいに行ったらもうないと言われたと話があった お酒が少なかった（石井）…片

付けの際大分処分した。 

・交流会費を払っていたのに抽選会で下仁田の人が当選しなかった、良くなかったのではな

いか（神戸） 

・交流会費の領収書を出すべき（神戸） 

・関東大会の反省会がこんなに遅くなったのはなぜか（石井）…慰労会は開催したが年末年

始もありこの時期の開催となった。 

・ジオツアーのお昼は高橋さんの踊りのサプライズもあり良かった（石井） 

・あったま汁が好評だった（石井） 

・ねぎ祭りとは別で関東大会のチラシがほしかった 大会がおまけという印象を受けたと

いう話を聞いた（石井）…ジオパークの PR のため、あえて一緒に開催した意図が伝わりき

っていなかったと感じている（鈴木） 

・ジオパークブースの並び順に配慮が足りなかった（石井） 

・トイレが汚れたままになっていたので掃除をした（石井）…見回りを付けたほうがいいか

もしれない（鈴木） 

 

◎ガイド養成講座 

・次第の裏に今年度の実績を載せた（関谷） 

・新規登録者向けのまちなか・自然史館コースを来年度も実施予定 

・河原の石を新しいコースで追加 

・救命講習を実施 



・スキルアップ講座として以前行っていた地学講座を実施予定（関谷） 

・ガイド同士の交流会などを行う予定（関谷） 

・妙義コースのアップデートをガイド部会で検討していきたい（関谷） 

・養成講座は基礎講座、まちなか、河原の石、救命講習で７～８回程度の講座の予定（鈴木） 

・開催時期などは検討中（鈴木） 

・過去に実施した講座に参加した人は内容がかぶる（石井）…新規養成講座なので受講した

人は必須ではない（鈴木） 

・妙義山はお客さんからの評判が良い ぜひ実施してほしい（石井） 

・逆転層を含めたツアーがほしい（石井） 

・講座を定期的に実施しないとレベルが上がらないし、参加者も減ってしまうのではないか

（神戸） 

・事務局以外で講座運営を出来人をいれれば事務局負担が減るのではないか（神戸） 

・サイトごとに初心者、スキルアップをセットで実施すると参加しやすいのでは（神戸） 

・荒船山もツアーに入れたい（神戸） 

・開校式や認定の制度はいらないのではないか（神戸） 

・山岳会でガイドをする際はだいたい一人５００円程度（飯嶋） 

・登録のタイミングは受講者に任せてはどうか（神戸） 

・登録に不安な人のためのガイド補助の制度をつくってはどうか（神戸） 

・個人的に荒船や稲含の案内をしているが毎年 30 組くらい受け入れている（岩井） 

・青倉コースがほしい（石井） 

・ツアーのないジオサイトは内容にしたほうが良い（神戸） 

・目的地までの看板がほしい（石井）…ジオパークぶらりというスマホアプリもある（鈴木） 

・地区ごとの地図、サイトごとの案内冊子がほしい（神戸） 

・これからの部会の活動として実施していきたい（関谷） 

・鉄山の地図もぜひ（石井） 

・奥栗山の案内の修正が必要（神戸） 

・観光ガイドの間違えが多い 対応が必要（神戸） 

・正誤表を作りたい間違えを見つけたら連絡していただけるとありがたい（鈴木） 

・ツアーの細かいマニュアルは必要ないのでは（神戸） 

・まちなか、河原の石のガイドを増やしたいという意図もある（鈴木） 

・電車で来る人よりも車で来る人のほうが多い、車ベースでツアーを考えたほうがいい（神

戸） 

・火打石は記憶に残る（岩井） 

・来年度入れたい講座はないか（鈴木） 

・学術部会でジオサイトの検討をしている 配布した表は現在検討中のもの（関谷） 

・けい冠石は紹介したほうがいいのでは（石井） 



・動物の調査が最近下仁田に入っているらしい（神宮） 

・事務局で来年度のスケジュール案を作成、次回検討する（鈴木） 

・ジオツアーの昼食や土産を買う自由時間を現地で取る（石井） 

 

・JGN の講演会を実施するべき JGN とのつながりを作るという意味でも（石井） 

 

◎専門部会全体会 

・関東大会反省会を全部会あつめて実施するべきでは 

・全体会を定期的にやるべき 


